



Sainte-Anne

**AGENDA PAROISSIAL 05 mai 2024**

- 05/05**    **10h30 Messe du 6<sup>ème</sup> Dimanche de Pâques Année B**  
**Bar de l'amitié**  
**Collecte** **La collecte est au profit de l'AOP (matériel audio)**

**Lundi**

- 06/05**    **09h00 Messe**  
**07/05**    **09h30 Adoration**  
**Mercredi**  
**08/05**  
**Jeudi**    **10h30 Messe de l'Ascension**

**09/05****Vendredi 09h00 Messe****10/05****Samedi 18h00 Messe****11/05****Dimanche 10h30 Messe du 7<sup>ème</sup> Dimanche de****12/05 Pâques****Ac 1,15-17. 20a. 20c****Ps 10 (103), 1-2, 11-1...****1 Jn 4, 11-16****Jn 17, 11b-19****Collectes 27 & 28 avril : 192,55 €**

Abbé Charles KASONGO-MUTWE -02 /851.69.13

E-mail : mukulu\_2006@yahoo.fr

Le secrétariat est ouvert du lundi au vendredi de 09h30 à 11h00

Tél. : 02 384 66 08.

- ◆ N° compte bancaire paroisse : BE79 7320 6782 0633
- ◆ Site Web: <http://steannewaterloo.com>
- ◆ La Team à Phil est sur Facebook
- ◆ Editeur responsable : Abbé Charles Kasongo-Mutwe

**Agenda**

- Le **06/05** : Inscription au Baptême  
Le **09/05** : Fête de l'Ascension  
Le **12/05** : Animation pour les 3 à 6 ans durant la messe de 10h30  
Le **14/05** : Vie Montante  
Le **18/05** : Retraite des confirmands  
Le **19/05** : Fête de la Pentecôte  
Réunion de l'amicale des jeunes  
Retraite 1<sup>ère</sup> Communiens  
Le **26/05** : Confirmations  
Le **02/06** : 1ères Communiens

**Baptêmes**

- Le **11.05.24** : Elise RIGA  
Le **15.06.24** : Dorian GORLIER

**Prions pour nos défunt**

Yvonne MOSIKWA - DEJEAN (1954) dont les funérailles ont été célébrées le 03 mai 2024.

**Le chemin synodal « une écoute ouverte et vulnérable »**

Le Pape est l'auteur de la préface du livre qui sort ce mardi 30 avril, intitulé « La Conversation dans l'Esprit - L'art du discernement et la pratique de la synodalité », écrit par les pères jésuites Juan Antonio Guerrero Alves et Óscar Martín López

**Pape François**

Chers frères, je vous remercie d'avoir partagé ce livre avec moi avant sa publication. Il est beau qu'un livre sur la conversation dans l'Esprit soit né de la conversation spirituelle entre ses auteurs. Rappelez-vous que la

méthode synodale est une expérience spirituelle dans laquelle la parole et l'écoute visent à faire de l'Esprit Saint le véritable protagoniste. La lecture du livre montre clairement que le chemin synodal que nous avons entrepris en tant qu'Église, constitue une expérience spirituelle personnelle, communautaire et ecclésiale, et qu'il nécessite donc le travail personnel de chacun dans sa propre intériorité.

La conversation dans l'Esprit, le discernement et la synodalité consistent avant tout à écouter. Le chemin synodal entrepris par l'Église est un chemin d'écoute en profondeur. L'attitude que vous suggérez, celle d'une « *écoute ouverte et vulnérable* », est fondamentale et vraiment nécessaire, car elle permet à l'Esprit de nous mouvoir et de nous faire changer, de nous faire choisir et de nous conduire à des décisions concrètes. Si chacun reste retranché dans les positions qu'il a adoptées précédemment, il n'y aura pas de véritable conversation, pas de véritable écoute de l'Esprit. Il ne pourra rien apprendre ou comprendre des autres et aura peur de toute décision qui implique un changement. Car ce n'est que lorsque nous nous écoutons vraiment les uns les autres que nous nous enrichissons et que nous approfondissons la communion et la mission.

Le chapitre sur les dispositions intérieures m'a paru particulièrement essentiel. Comme je l'ai dit plus d'une fois, notre intention n'est pas de convoquer un parlement ni même de faire un sondage d'opinion. Nous voulons marcher ensemble, comme des sœurs et des frères, à l'écoute de l'Esprit Saint. C'est lui le véritable protagoniste du synode. L'écoute de l'Esprit exige une certaine attitude intérieure. La conversation dans l'Esprit, le discernement et la synodalité, ne peuvent avoir lieu que si nous essayons de nous vider de nous-mêmes pour nous remplir de l'Esprit, si notre liberté se détache des amarres matérielles, idéologiques et affectives, afin de permettre à l'Esprit de nous guider plus efficacement ; si nous cultivons en nous des attitudes d'humilité, d'hospitalité et d'accueil, et si nous bannissons en même temps l'autosuffisance et l'autoréférentialité. Ce n'est qu'ainsi que notre communion et notre mission pourront être renforcées.

Je vous remercie pour votre engagement. vaticannews